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新华社北京7月12日电 国家主席习近平12日在人民大会堂接
受8国新任驻华大使递交国书。

人民大会堂北门外台阶上，礼兵分列两侧。新任驻华使节们先
后抵达，沿着台阶拾级而上，进入北京厅。在“北京鸟瞰”图前，
使节们依次向习近平呈递国书，习近平同他们一一握手并合影。这
8位新任驻华大使是：阿尔巴尼亚驻华大使贝洛尔塔亚、墨西哥驻
华大使贝尔纳尔、吉尔吉斯斯坦驻华大使乌谢诺夫、博茨瓦纳驻华
大使帕莱、加纳驻华大使博阿滕、美国驻华大使布兰斯塔德、法国
驻华大使黎想、哥斯达黎加驻华大使罗德里格斯。

习近平欢迎各国使节来华履新，请他们转达对各有关国家领导
人和人民的诚挚问候和美好祝愿，指出中国政府将为各国使节履职
提供便利和支持，希望使节们发挥桥梁和纽带作用，为推动双边关系
发展作出积极贡献。习近平积极评价中国同各国良好关系和传统友
谊，指出中国愿同各国增强政治互信，推进务实合作，深化人文交流，
推动双边关系不断取得新进展。

各国使节转达了各自国家领导人对习近平的亲切问候，表示各
国高度重视发展对华关系，珍视人民间友谊，希望通过共建“一带一
路”等深化互利合作。使节们表示，对出使中国深感荣幸，愿致力于增
进两国人民相互了解和信任、促进两国各领域交流合作。

习近平接受8国新任

驻华大使递交国书

据新华社北京７月１２日电 二级以上医院应建应急安保队伍，醉
酒、精神或行为异常患者由保卫人员陪诊……国家卫生计生委等三
部门日前出台《严密防控涉医违法犯罪维护正常医疗秩序的意见》，
亮出“组合拳”维护正常医疗秩序，严惩伤医、医闹行为。

意见从十个方面对医疗机构坚持以患者为中心改进服务，同时
加强安保安防，维护正常医疗秩序提出了明确要求。

意见提出，二级以上医院建立应急安保队伍，安装符合标准要求
的监控设备。“在医疗机构内遇有持刀、持械或其他危险物品伤害、劫
持医务人员和患者的，应急安保队伍应当立即采取必要手段果断制
止，迅速控制行凶者，救助受伤人员。”要将涉医违法犯罪行为人纳入
社会信用体系，依法依规施行联合惩戒并通报其所在单位。

在强化安保措施的同时，意见提出医疗机构应当建立诊区管理
制度，遇有醉酒、精神或行为异常患者就诊，要安排保卫人员陪诊，一
旦出现突发情况立即采取果断措施，确保医务人员及患者安全。

对于涉医矛盾纠纷，意见明确，二级以上医院必须设立专门部门
受理群众投诉，主动排查医患矛盾纠纷，及早调处化解。

防控伤医医闹行为

国家卫计委等三部门亮“组合拳”

新华社北京7月12日电 外交部发言人耿爽12日在例行记者会
上证实，6月30日，35名日本公民因涉嫌诈骗被中国地方公安机关
刑事拘留，中方已按照《中日领事协定》进行了领事通报。

涉嫌诈骗

35名日本公民被我国刑拘

据新华社电 因日本不断掩饰在长崎县军舰岛强征劳工的“黑
历史”，韩国一个在网络上开展民间外交的市民团体ＶＡＮＫ１１日
宣布，将招募４００名“全球历史外交大使”，向全世界揭露日本政
府歪曲历史的嘴脸。

ＶＡＮＫ主管朴起台表示，２０１５年７月，联合国教科文组织世界
遗产委员会将军舰岛等日本明治工业革命遗址列入世界文化遗产名
录时有一个条件，那就是要求日本“讲述整体的历史”。当时，日
本曾表示会建立信息中心来铭记那些牺牲的劳工，但这一承诺至今
仍未兑现。不仅如此，日本政府至今依然不承认“强征”过劳工。

“为了向国际社会揭发日本的两幅面孔，我们决定招募历史外
交大使。”朴起台说。

ＶＡＮＫ正在制作一部题为《端岛（即军舰岛）》的韩英双语
动画片，“全球历史外交大使”将负责使用社交媒体向全世界传
播。他们还会在全球范围内“找错”，目的是纠正教科书、地图中
对韩国历史、领土的错误表述。

从２０１１年起，ＶＡＮＫ与韩国东北亚历史财团开始共同培养
“全球历史外交大使”，至今已有１０５０人获得任命。

韩国招“民间大使”

揭露日本“两面派”

欧盟和日本日前就谈判４年多之久的
经济伙伴协定达成原则性协议。中欧贸易
专家认为，在当前全球贸易保护主义抬头、
多边贸易体制受到挑战的情况下，欧日联
手发出支持自由贸易和市场开放的积极信
号，这将对欧日双边贸易投资产生一定促
进作用，而中国也将面临新一轮高水平开
放的挑战与机遇。

发出支持自由贸易信号

欧盟和日本的国内生产总值占全球总
量近三成，欧日经济伙伴协定一旦最终达
成将是双方最重要的双边贸易协定之一。

欧洲国际政治经济研究中心主任弗雷
德里克·埃里克松表示，欧盟和日本在二十
国集团领导人汉堡峰会前夕就经济伙伴协
定达成原则性协议，反映出双方都感受到
来自外界的压力，需要借助二十国集团这
一平台来表明对自由贸易的支持。

他说，自从美国宣布退出跨太平洋伙
伴关系协定以来，日本就将重点转向与欧
盟谈判自贸协定，并希望以此作为未来与
其他发达经济体谈判自贸协定的基础。

中国商务部国际贸易经济合作研究院
原院长、中国世界贸易组织研究会副会长
霍建国表示，欧日就经济伙伴协定达成原
则性协议，发出支持自由贸易和市场开放
的积极信号，表明追求高水平的对外开放
仍是国际主流。

促进欧日双边贸易投资

上述两位贸易专家都认为，对于欧盟
和日本来说，达成经济伙伴协定将对双边
贸易投资产生一定促进作用，有利于提振
双方疲弱的经济增长，但其效果还需一段
时间方能显现。

欧盟发布公告说，欧日经济伙伴协定
生效后，超九成商品将被减免关税，每年将

为欧盟出口商减免约１０亿欧元关税。
欧日经济伙伴协定谈判始于２０１３年，

涉及关税、知识产权、电子商务交易规则等
２７个领域。但谈判过程并不顺利，双方分歧
主要集中在日本汽车和欧盟农产品进入对
方市场的关税减免等问题。

欧日经济伙伴协定生效后，欧盟农产
品将以低关税进入日本市场，同时日本汽
车及电子产品在欧盟市场将更具竞争力。
此外，双方还将开放服务市场，尤其是金融
服务、电子商务、电信、交通等领域。欧盟将
得以进入日本政府采购市场，而对于比较
敏感的产业，双方设定了过渡期限。

中国面临一定挑战与机遇

欧盟和日本都是中国重要贸易伙伴，
欧日经济伙伴协定无疑将对中国产生一定
影响。

埃里克松认为，双边贸易协定通常对

协定缔约方的其他贸易伙伴既有积极影
响，也有消极影响。积极影响在于协定给当
事国带来的经济扩张也将带动该国与其他
贸易伙伴的贸易增长，消极影响则在于可
能产生贸易转移作用，其他贸易伙伴在某
些领域竞争难度将会加大。

但埃里克松表示，欧日经济伙伴协定
对中国的负面影响可能并不大。欧日取消
贸易壁垒主要涉及汽车、农产品等领域，而
在这些领域中国强势企业较少，因此协定
生效不会给中国企业带来太大竞争压力。

霍建国认为，欧日达成经济伙伴协定
将使中国面临新一轮高水平开放的挑战和
机遇。“我们应该充分认识、创造条件走向
高水平的开放，以促进中国经济发展，以开
放促改革才会真正见效。”他说。

霍建国还表示，中国应进一步重视与
欧盟的合作，积极推进中欧投资协定谈判，
创造条件开启中欧全方位贸易投资合作。

（据新华社布鲁塞尔７月１１日电）

欧日经济伙伴协定对中国有何影响

刚入三伏天，一大早天还没亮暑气就
上来了。４５岁的张勇早早起了床，顺手拿起
锄菜地的小铲子，一边念叨着“晚了就招不
到熟练工了”，一边利索地开车出门。半个
多小时后，他赶到市郊一个人头攒动的露
天人力市场。

张勇是甘肃省定西市安定区鲁家沟镇
小岔口村人。１年多前，他被一位老板聘请，
负责在村内流转１０００亩旱地，并把这些千
百年只能勉强种小麦、洋芋的旱地改造成
蔬菜基地。

旱地变菜地，旱农变菜农，这靠谱吗？
张勇最开始也犯嘀咕。他的家乡属于十年

九旱、严重缺水的“三西”地区。和许多陇中
地区的群众一样，他被连年不断的干旱缺
水吓怕了。

他一辈子都难忘，小时候遭遇大旱，家
里只能喝村前小溪里的苦咸水，难以下咽
的苦咸水只要喝一口舌头就发麻。再后来，
大规模兴建的农村集雨水窖极大地缓解了
饮水难题。但鲁家沟镇是定西市的“旱中之
旱”，连年的干旱使庄稼连年歉收、绝收。

２０多年前，他和妻子下定决心双双出门
打工就是为“逃水荒”。因为庄稼收成实在没
保证，鲁家沟一带的人因“逃水荒”成为改革
开放后陇中地区农民外出务工闯荡最早的
山区，家家户户的生计主要靠非农业。

张勇说，这一点从蔬菜基地流转来的
土地就能看出来，相当一部分地块一看就
好几年没种了。

蔬菜是灌溉农业。当地人开始敢于大
规模种菜，不仅是看上了旱塬耕地污染极
少，更是因为过去三五年间，陇中地区的水

生活出现了历史性的变革。
２０１４年１２月２９日，陇中旱塬百姓翘首

企盼半个多世纪的圆梦工程——— 引洮工程
一期终于通水。这也是甘肃历史上最大的
跨流域调水工程，受益人口由预计的１５４万
人增加到２２５万人，１９万亩旱地变农田。引
洮工程二期于２０１５年８月开工，建成后又会
让甘肃中东部地区的２６８．５７万人受益，让
２９．２万亩旱地变成水浇田。

在定西，巨龙般的干渠逢山打洞，遇沟
架桥，汩汩清冽的洮河水淌进旱塬山乡。祖
祖辈辈喝窖水的老百姓用上了自来水，添
置了全自动洗衣机等家电。用水成本大幅
下降，以前从山外运水每吨成本１００多元，
现在只需几元钱，曾经因用不起水而不敢
放手养牛养羊的人开始圆梦：不到３年间，
鲁家沟镇的蔬菜大棚、养殖暖棚如雨后春
笋般从无到有，从少到多。全镇５０００多亩川
地，如今大多数种植蔬菜。

曾经被旱魔逼出来的劳务工输出地，

现在则吸引着能人返乡创业和群众就近务
工。张勇两口子结束了奔波生涯，学着做起
了菜农。除了忙着打理村里的千亩蔬菜基
地，他俩还将自家的１４亩地全部种了毛芹。
张勇粗略算了一下，过去种小麦、胡麻，十
年有九年歉收、绝收。现在芹菜亩产１．８万
斤，每亩毛收入有１万多元。

晨曦初露，张勇走进人力市场，与同样
来到这里寻觅务工机会的人讨论工价。半个
多小时后，他联系好２８位提着铲子、干粮的农
家妇女，拉着大家赶往蔬菜基地。

“要不是我答应干活一天结算一天的工
钱，还不一定招来这么多人呢！”张勇说，眼
下菜地都在锄草，村子周边招不到人。今天
他们商定的工钱是１天工钱８０元，包吃喝。

日头越来越高。工人顶着渐渐热烈的
阳光陆续下地。张勇也习惯性地从车上拿
出铲子，下地锄草，不一会儿，他额头就渗
出不少汗滴。他擦了擦汗，黝黑的脸庞绽放
着笑容。 （据新华社兰州７月１２日电）

甘肃：引洮工程上旱塬 “三西”大地换新颜

据新华社电 英国萨顿基金会在一份报告中写道，机器人技术
和人工智能将削弱英国社会流动性，同时在英国减少多达１５００万个
工作岗位。

萨顿基金会首席执行官李·埃利奥特·梅杰说：“机器人技术的崛
起正在夺走职场传统的上升机遇。”

英国天空新闻频道１２日援引梅杰的话报道：“我们担心的是，机
器人技术正在抢走那些辅助专业人士的岗位。这些岗位是人们在社
会中的进身之阶。”

他说：“那些出身较为贫困的人将受到不恰当的影响。因为那些
岗位正是这些人通常从事的工作。”

萨顿基金会在报告中写道，仅２９％的人认为，现在的英国年轻人
将享受比父母辈更好的生活质量。这一比例在２００３年为４２％。

报告认为，英国社会流动性如果达到西欧平均水平，可能为年国
内生产总值（ＧＤＰ）增加２.１％，即大约３９０亿英镑（约合５００亿美元）。

报告说，英国多达１５００万个工作岗位“将因为技术干扰而消失”。
报告说，英国社会今后可能将形成两层架构，“一层是高技能精

英群体，占据社会较高阶；另一层是低技能、低收入群体，向上流动的
前景渺茫”。

人工智能

或夺走英国超千万工作岗位

被曝曾大选期间会见俄罗斯女律师

小特朗普自曝邮件证清白
美国总统特朗普的长子小特朗普被

曝光曾在去年美国大选期间会见一名据
称与俄罗斯政府有关联的女律师。围绕双
方谈话的内容、性质和目的，自称知道内
幕的美国媒体与当事人的说法却不一致，
引发诸多猜测与质疑。

小特朗普１１日出人意料地在社交媒
体上全文公开与这次会面有关的多封电
子邮件，声称这样做是为了“完全透明”。
不过，公开的邮件内容又牵出更多疑点，
让真相更加扑朔迷离。

爆点很多

这些邮件往来于小特朗普和一个名
为罗布·戈德斯通的英国人之间。戈德斯
通曾是一名小报记者，现在的工作是娱乐
圈经纪人和音乐宣传公关，他经营的艺人
主要是俄罗斯富二代明星叶明·阿加拉罗
夫，后者的父亲是莫斯科一名房地产大
鳄，与特朗普家族有过生意往来。

戈德斯通在去年６月３日发给小特朗
普的一封邮件中写道，“俄罗斯皇家检察
官”告诉阿加拉罗夫的父亲，俄罗斯愿意

向特朗普的竞选团队提供一份关于特朗
普竞选对手希拉里·克林顿的负面材料，
以助特朗普一臂之力。

美联社报道，“皇家检察官”是英国人
的说法，相当于俄罗斯总检察长。按照字
面理解，俄罗斯总检察长尤里·柴卡也介
入其中。柴卡是俄罗斯总统普京的心腹，
由后者钦点出任总检察长。对于这一猜
测，柴卡和俄罗斯方面尚未回应。戈德斯
通接受媒体采访时则辩解说，“皇家检察
官”不是指柴卡，而是指后来与小特朗普
会面的女律师维塞里尼茨卡娅。

戈德斯通在邮件中说，这些“非常高
级别和敏感的情报”是“俄罗斯及其政府
对特朗普先生的支持的一部分”，“会对你
的父亲很有用”。

小特朗普回复说：“如果你说的是真
的，那我求之不得。”两人在随后几天的邮
件往来中不停地在敲定获取这份黑资料
的方式和时间。小特朗普原本希望通过电
话交流，但对方要求面谈。戈德斯通在邮
件中说，他会安排俄罗斯“政府律师”与小
特朗普见面。小特朗普回复说，特朗普女
婿贾里德·库什纳和竞选团队时任主管保

罗·马纳福特可能也会出席会谈。

越描越黑？

几天后，小特朗普在位于纽约曼哈顿
的特朗普大厦会见了俄罗斯律师维塞里
尼茨卡娅。

维塞里尼茨卡娅１０日在莫斯科接受
美国全国广播公司《今日》节目采访时称，
她不是这次会面的发起人，不掌握希拉里
的“黑材料”，与克里姆林宫没有关系。

维塞里尼茨卡娅说，她当时正在为美
国松绑一项制裁俄罗斯方面的法案游说，
但她否认是代表俄政府进行游说，称自己
从未为俄政府工作。她说，她接到一名陌
生男子的电话，对方告诉她小特朗普会在
特朗普大厦与她会面。“我所知道的只是
小特朗普愿意见我，”维塞里尼茨卡娅说。

这与戈德斯通的说法明显矛盾。戈德
斯通１０日接受美联社记者采访时说，维塞
里尼茨卡娅声称她掌握美国民主党全国
委员会接受非法竞选资金的情报，她认为
小特朗普可能对此感兴趣，因此通过阿加
拉罗夫和戈德斯通安排了这次会面。

小特朗普对会谈内容的说法也前后不
一致。他起初说，这是一次“简短的介绍性会
面”，会谈内容主要是“允许美国家庭领养俄
罗斯儿童法案的恢复”。小特朗普后来又改
口说，他事先知道女律师手里可能掌握“有
助于特朗普竞选的信息”，后者在会谈中也
的确告诉自己她有一些希拉里的材料。

最近一次采访中，小特朗普又换了说
法。他说，他当时以为能从女律师口中知
道一些关于希拉里的情报，这属于对“政
治对手的调查”，女律师没有向他提供任
何信息，也不代表俄罗斯政府。

小特朗普１１日接受福克斯电视台采
访时特别强调，父亲对此一无所知，他没
有把这件事告诉父亲，因为“会面没有任
何结果，没什么可说的”。

特朗普当天晚些时候通过白宫发言
人发表一份声明说：“我的儿子是一个高
素质的人，我赞许他的公开透明。”特朗普
律师团队此前声明，特朗普对长子会见俄
罗斯律师不知情，也没有参与会见。

俄罗斯方面１０日发表声明说，俄政府
不了解这次会面，也不清楚律师是谁。

（新华社专特稿）

综合新华社电 7月11日，俄罗斯外
交部长拉夫罗夫在比利时布鲁塞尔与欧
盟外交与安全政策高级代表莫盖里尼会
见后向媒体表示，如果美国不慎重考虑俄
方要求，归还俄在美的两处外交机构房
产，俄将采取报复措施。

拉夫罗夫口中的两处房产分别位于
美国纽约州和马里兰州，去年12月底被美
国时任总统奥巴马以被用于“情报活动”
为由查封。奥巴马还下令驱逐了35名俄外
交人员。

有趣的是，普京当时并未驱逐美驻俄
外交人员，而是称俄方保留采取报复措施

的权利，将视特朗普上台后的政策再决定。
普京与特朗普7日在二十国集团领导

人汉堡峰会期间首次会晤并谈及此事，但
显然事情并未解决。有消息称，俄计划驱逐
约30名美外交官并查封数处美在俄房产。

普京与特朗普7日的会谈就叙利亚停
火问题取得一定共识，但在美国指控俄罗
斯干预美大选等问题上依然分歧严重，两
国关系僵局难以迅速破解。

左图：7月11日，在比利时布鲁塞尔，
俄罗斯外交部长拉夫罗夫与欧盟外交与
安全政策高级代表莫盖里尼(不在画面
中)出席联合新闻发布会。 □新华社发

美关闭俄外交机构房产

俄罗斯或采取报复措施
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